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Полным ходом ведется и 
подготовка почвы под 
урожай следующего го-

да, ведь только озимые в рай-
оне надо будет разместить на 
площади 30 тысяч гектаров. 

Есть и проблемы. Так, поч-
ти весь район оказывает сей-
час помощь ЗАО «Маслово», 
где своей уборочной техники не 
хватает, а арендованные ком-
байны все никак не прибудут. 

— Не надейтесь на чужие 
комбайны и трактора, — отме-
тил Е.С. Строев. — На арен-
де обожглись не только вы. По-
этому эффективно работать на 
земле можно, только имея соб-
ственную развитую материаль-
но-техническую базу. 

Обращаясь к главам приго-
родных районов, губернатор 
предупредил их также о недо-
пустимости «разбазаривания 
земель сельскохозяйственного 
назначения»:

— Отдельные новые земель-
ные собственники пытаются 
сделать  на землях сельхозна-
значения бизнес, то есть раз-
делить их на кусочки и про-
дать втридорога под разные 
цели, — сказал Е.С. Строев. 
— Делать этого никто не име-
ет права. Сейчас как на регио-
нальном, так и на федеральном 
уровне ужесточается контроль 
за состоянием и использова-
нием таких земель, и подобные 
попытки должны  пресекаться 
на корню. 

В Урицком районе и тем-
пы жатвы, и отдача уже убран-
ных полей оказались послабее, 
чем в Орловском. Зерновые, по 
информации главы райадми-
нистрации А.И. Романова,  уб-
раны на  40 процентах угодий, 
и средняя их урожайность со-
ставляет 30 центнеров. Но и 
здесь есть свои передовики. 
Это коллективы ТНВ «Мичурин-
ское» и ООО «Русь», где и тем-
пы уборки выше, и хлеба дают 
на круг по 35—40 центнеров.  

Так что было о чем доло-
жить губернатору руководите-
лю «Руси» А.Ф. Сенько. Это до-
чернее предприятие холдин-
га ООО «Агротехнология» со-
здано на базе двух  хозяйств 
района всего два года назад, 
но уже прошло этап становле-
ния и сейчас успешно разви-
вает как растениеводство, так 
и животноводческую отрасль. 
Приобретены вся необходимая 
сельскохозяйственная техни-

ка и другие материально-тех-
нические ресурсы для рабо-
ты по интенсивным техноло-
гиям (только в 2008 году на 30 
миллионов рублей), сохранено 
поголовье КРС, кстати, самое 
большое в районе. Ведется ре-
конструкция животноводческих 
помещений, на очереди стоит и   
строительство нового молоч-

ного комплекса, рассчитанного 
на 800 дойных коров.

Если в прошлом году вало-
вой намолот зерна составил 
в ООО «Русь» всего 2,2 тыся-
чи тонн при урожайности 19,8 
центнера, то в текущем году за 
счет двукратного увеличения 
урожайности и дополнитель-

ного ввода в сельхозоборот ра-
нее не использовавшихся пло-
щадей планируется намоло-
тить уже не менее 9 тысяч тонн 
зерна, или увеличить его про-
изводство более чем в 4 раза. 
Успешно выполняется и зада-
ча удвоения в нынешнем году 
общего объема производства 
молока.

Но и эти рубежи в «Руси» не 
считают запредельными. Здесь 
видят свои недоработки и упу-
щенные возможности и плани-
руют в дальнейшем вести все 
отрасли на еще более высоком 
технологическом уровне.

Е.С. Строев посоветовал 
местным сельхозтоваропроиз-

водителям обратить внимание 
на возделывание озимого рап-
са и ячменя, а также кукурузы 
на зерно.

А вот сдача экзамена еще 
одной инвестиционной ком-
панией — ООО «Планета» 
(Г.Л. Перелыгин), — работа-
ющей на землях все того же 
Урицкого района, оказалась 

под угрозой срыва. Несколько 
ее комбайнов сиротливо стоя-
ли на обочине поля. Имея 5 ты-
сяч гектаров, здесь обмолоти-
ли хлеба всего на 1300, правда, 
с неплохой урожайностью. И 
Е.С. Строев вновь поднял воп-
рос об ответственности хол-
динговых компаний за конеч-
ные результаты работы на 
земле:

— Без своей техники, покуп-
ной или лизинговой, эффектив-
но заниматься производством 
зерна нельзя, — подчеркнул он. 
— Почти десять дней стояла от-
личная погода, зерновые пол-
ностью созрели, а вы все ждете 
арендованные комбайны. Так и 
весь урожай потерять можно. 

В Шаблыкинском районе на 
своих главных аграрных инве-
сторов обижаться не могут: все 
подразделения ООО «Шаблы-
кинский агрокомплекс» (инве-
стор «Росювелирэкспо»), со-
зданного всего лишь год назад,  
укомплектованы производи-
тельной техникой, отрасли пе-
реводятся на интенсивные тех-
нологии. Кроме того, внима-
ние уделяется и животновод-
ству. Наращивает производство 
сель   скохозяй ственной продук-
ции ЗАО «Крах   малпродукт». Ор-
ганизованно идет жатва и на по-

лях самостоятельных хозяйств 
— СПК «Русь» и ОАО «Победа». 
Оттого и было о чем доклады-
вать главе района А.Д. Путилину 
участникам рабочей поездки: 

— Более чем на трети пло-
щадей зерновые уже убраны с 
невиданной для Шаблыкинско-
го района урожайностью. Все-
го же планируем намолотить не 

менее 40 тысяч тонн зерна, или 
вдвое больше прошлогоднего. 
До 13 тысяч гектаров наметили 
довести площадь озимого се-
ва, основная часть  полей под 
который уже подготовлена.

— Сейчас в Правитель-
стве РФ и области создают-
ся дей ственные рычаги для 
под держки эффективных зем-
лепользователей и усиления 
спроса с тех, кто неизвест-
но зачем приходит на землю, 
— продолжил в разговоре те-
му ответственности участни-
ков агробизнеса Е.С. Строев. 
— Все государственные дота-
ции и субсидии по поддержке 
предприятий АПК будут на-
правляться только тем структу-
рам, которые обеспечат выпол-
нение в полном объеме своих 
обязательств, взятых в согла-
шении, подписанном с депар-
таментом аграрной политики 
области. А для этого требуется 
не только эффективная работа 
в растениеводстве, но и конк-
ретные шаги по развитию жи-
вотноводства, действенная со-
циальная поддержка крестья-
нина, сельского населения. 

От имени педагогов и уча-
щихся района тепло и сердеч-
но приветствовала губернато-
ра на шаблыкинской земле ди-

Жатва и для

До 115 тонн зерна намолачивает  ежедневно комбайнер ООО «Русь» Урицкого района А.И. Алешин.
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ректор поселковой  средней 
школы Н.Н. Бурилина. 

И вновь в путь. То и дело за 
окнами автомобилей мелькают 
работающие на полях комбай-
ны и трактора, за которыми по 
черной пашне степенно бредут  
грациозные аисты.

В СП «Рассвет» ООО «Шаб-
лыкинский агрокомплекс» еще 
одна остановка. Е.С. Строев 
подходит к группе комбайне-
ров, поздравляет их с жатвой. 
Интересуется условиями тру-
да, заработками. Недоволь-
ных среди механизаторов нет. 
С приходом в АПК района мощ-
ного инвестора средние зара-
ботки у селян выросли как ми-
нимум в два раза.

Благодаря эффективно ра-

ботающим инвестиционным 
структурам заметно улучшает-
ся положение в агропромыш-
ленном комплексе Сосковско-
го района. Глава райадминист-
рации А.М. Долгов проинфор-
мировал участников поездки о 
том, что в течение ближайших 
трех дней все хозяйства долж-
ны завершить  уборку озимых 
хлебов, успешно ведется под-
готовка почвы под урожай бу-
дущего года, создан и доста-
точный запас кормов для об-
щественного животноводства.

 А руководитель ООО «Де-
мос ЛЛЛ» А.И. Мосин порадо-
вал губернатора ближайшими 
планами:

— Уже через месяц на терри-
тории бывшего совхоза «Рыж-

ковский» начинаем строитель-
ство индюшиной фабрики, рас-
считанной на производство 5 
тысяч тонн мяса птицы в год. 
Одновременно будем разви-
вать и глубокую переработ-
ку мяса. Есть задумки по стро-
ительству крупных молочных 
комплексов, но они находятся 
еще в стадии проработки. 

И в Дмитровском районе на 
встречу с губернатором прибыл 
весь руководящий состав мес-
тных предприятий АПК.  Отме-
тив неплохие темпы уборочной 
в СПК «Нерусса» и хороший уро-
жай в подразделениях холдинго-
вой компании «Агрофест-Орел», 
Е.С. Строев однозначно выска-
зал свое мнение по поводу реа-
лизации зерна нового урожая.

— Не торопитесь с продажей 
зерна, за него еще будут да-
вать хорошую цену, — отметил 
он. — Оставили фермеров без 
поддержки в Европе, и нет те-
перь зерна в Германии, Фран-
ции, Италии. Неблагоприят-
ные погодные условия приве-
ли к большому недобору зерна 
в Китае, Африке, не хватает его 
и в США. Так что потребность в 
хлебе на мировых рынках рас-
тет и еще будет расти. 

Полностью поддержал тезис 
губернатора о том, что инвес-
тиционным холдингам необхо-
димо перестать уповать на на-
емную технику, а следует все-
мерно укреплять собственный 
комбайновый парк, генераль-
ный директор  ООО «Агрофест-

Орел» В.А. Адаменко, который 
рассказал о тревожной ситуа-
ции, сложившейся по этой при-
чине в их подразделениях, ра-
ботающих на востоке области, 
где из-за срыва  сроков прибы-
тия арендованной техники бы-
ло потеряно несколько бесцен-
ных погожих дней, которых те-
перь так не хватает для скорей-
шего завершения уборки.

Хлеборобы Троснянского 
района в последние годы уве-
ренно  занимают одно из пер-
вых мест в области по урожай-
ности зерновых культур.  Вот и 
в нынешнюю жатву они  успе-
ли убрать половину зернового 
клина, а его средняя урожай-
ность составила 42 центнера. 
И все же удивили и порадовали 
здесь губернатора не отличны-
ми хлебами, а прекрасным 300-
гектарным полем кукурузы, вы-
ращиваемой на зерно. 

Стеной стоит «королева по-
лей», на каждом стебле по два 
и более початка, часть из ко-
торых уже достигла молочно-
восковой спелости. Уже сей-
час специалисты говорят о том, 
что здесь обеспечено накопле-
ние урожая в пределах как ми-
нимум 80—100 центнеров зер-
на на каждом гектаре.  И это 
поле не единственное: в том 
же ЗАО «Суворовское» зерно-
вая кукуруза размещена еще 
на 350 гектарах. Зерно куку-
рузы, как и другие фуражные 
культуры, будет пользоваться 
явно повышенным спросом у 
развивающегося животновод-
ства района.

В ходе рабочей поездки 
Е.С. Строев посетил также 
Кромской район. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Андрея САСИНА.

инвестора экзамен

Отличную кукурузу на зерно, выращенную на полях ЗАО «Суворовское» Троснянского района, 

продемонстрировали губернатору руководители этого сельхозпредприятия Г.В. Восторгов и И.С. Ададуров.


